
一貫主張「港獨」的數名參選人突然「轉軚」並有可能獲得參選資格「入閘」， 這使立

會選情變得更為複雜。「港獨」分子無底線、無政治道德，不可輕信。他們有機會「入

閘」，很有可能變「明獨」為「暗獨」、 變「急獨」為「緩獨」、 變「單獨」為「雙

獨」， 如果其中有人當選議員，將會帶來災難性的後果。選民應仔細掂量自己這一票的份

量，切不可像「脫歐公投」中的英國人一樣，犯下了無法悔改的錯誤。
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須防「港獨」參選者「入閘」的災難性後果

新一屆立法會選舉提名期結束，值得注意的是，一直
主張「港獨」、並拒簽選管會確認書的數位人士，在最
後時刻突然「轉軚」，簽署了確認書，稱不會繼續主張
和推動「港獨」，因而有可能獲得參選資格。這對於香
港立法會選舉、以及未來立法會的正常運作是福是禍，想
必愛國愛港的市民心裡是清楚的。當務之急，本港各界人
士應擦亮眼睛，防止其瞞天過海、欺騙選民、禍害香港。

「港獨」分子無底線無道德不可輕信
如何認識一個人的品德？古人云：「聽其言，觀其
行。」以梁天琦為例，其言行如何？他涉嫌組織「旺角
暴亂」，並透過網絡在「梁天琦Facebook專頁」上長期
散佈「港獨」言論，在今年初的新界東補選中，也是借
「本土」之名，兜售「港獨」理念。此人何以會在短時
間內來一個一百八十度的大轉彎？聽其言，即可知其
心。他表示，目的比手段更重要，所以要不惜用盡一切
方法走入議會。又稱早前引用有「港獨」主張的「梁天
琦Facebook專頁」，並非由他本人管理，當中的「港
獨」言論與他無關。事實是，他和其他幾個「港獨」分
子的突然「轉軚」，並非出於自願。提名截止日期的前
一天，高等法院對其提出的「司法覆核」的要求不予緊
急處理，他們是在「迫不得已」的情況下 「委曲求

全」的，簽署確認書是不得已而為之。
日前，有「港獨」分子在網上狂言「武裝起義」、
「香港建國」，有「熱血公民」背景的Facebook專頁竟
直言炸《大公報》、《文匯報》。曾經批評過「港獨」
行徑的全國人大常委會委員范徐麗泰也遭到恫嚇，
Facebook專頁「我哋係香港人，唔係中國人」當日引用
有關新聞，並發帖寫到：「我支持刺殺你，反正『建
國』後清算奸人，先堆霖（隊冧）你少一個麻煩！」這
些言論已經明顯超出了「言論自由」的範疇，露出「港
獨」分子的狂妄和瘋狂本質，涉嫌觸犯刑事恐嚇、不誠
實使用電腦等罪名。
一邊在「委曲求全」地簽署確認書，一邊在網上煽動

暴力、發出恐嚇，再次暴露出「港獨」分子做事無底線
原則、無政治道德、無天地良心，為達目的，不擇手
段，是一群徹頭徹尾的街頭無賴、政治流氓。如果把
700多萬港人的命運交給這一幫人，能讓人放心嗎？

「港獨」分子若當選議員 後果不堪設想
不得不承認，這是回歸以來最複雜、最嚴峻、最艱難

的一次立法會選舉。「港獨」分子在表面上接受參選條
件，企圖蒙混過關。試想一下，一旦他們有機會參選，
接下來會發生什麼？筆者認為，他們必不會改變其立

場，須防其「港獨」立場出現以下轉變：變「明獨」為
「暗獨」。由於此番選舉嚴格落實基本法的要求，並借
鑒國際慣例，制定了更為清晰、具體的參選規則，「港
獨」分子雖絞盡腦汁，終找不出挑戰規則的依據，在參
選過程中，必須依法依規行事，否則隨時可能被取消資
格，並負刑責。因此，在幕後高人的指點下，「港獨」
參選人一定會隱去鋒芒，不敢明目張膽地宣揚「港
獨」，卻會在「本土」上做足文章，借「本土」之名，
售「港獨」之貨，變「明獨」為「暗獨」。對此，選民
應引起警覺，釐清「本土」與「港獨」的界限。首先，
「本土」並不意味着「拒中」。家鄉情懷，人皆有之。
「本土」無可厚非，但「港獨」勢力所宣揚的「本土意
識」、「本土利益」，是主張香港與內地隔離、香港與中
央對抗、香港與基本法為敵，這本質上就屬於「港獨」，
無論如何包裝，都不能改變其屬性。其次，民生議題不可
政治化。今天的香港遇到了許多民生難題，這些難題的出
現，成因非常複雜，破解難題也需要一個過程。但「港
獨」分子千方百計變民生議題為政治議題，歸罪於特區政
府、歸罪於特首、歸罪於中央、歸罪於「一國兩制」。這
是他們的狡詐與毒辣之處，須細心提防。

「港獨」入立會將令議會成戰場
「港獨」參選人明白，參選過程中有許多雙眼睛盯着

他們，要逃過選民的「火眼金睛」並非易事，為了保護
自己，在這個階段，他們也許不會大肆宣揚「港獨」，
他們也許會忍一忍，一旦成功當選議員，則可利用議員
的言論免責權，在立法會上鼓吹推動「港獨」，致使難
以追究刑責，變「急獨」為「緩獨」。對此，選民要認
識到「港獨」分子進入立法會的巨大危害。鑒於「港

獨」的目標是推翻現有體制、否定「一
國兩制」和基本法，又鑒於梁天琦等人
過往煽動、組織暴力活動的劣跡，就算
他們當中的一個人進入立法會，帶來的
後果都是災難性的。輕則隨時拉布、流
會，搞癱立法會，重則頻繁上演全武
行，把立法會變成戰場。果如此，立法
會為民謀福祉的作用盡失，豈是選民願
意看到的結果？

擦亮眼睛 拒絕「港獨」
以往，「港獨」勢力搞的是「街頭政治」，是「單車

道」，可謂「單獨」；如果「港獨」分子當選議員，堂
而皇之地進入立法會，「港獨」就變成了「街頭政治」
和「立會政治」 裡應外合的局面，是「雙車道」，可
謂「雙獨」。 試想，一群「醉駕」之人在「雙車道」
上跑得肯定比「單車道」上更為瘋狂。一些「港獨」分
子借助議員的合法身份在立法會大堂之上「播獨」，另
一些「港獨」分子在街上「播獨」， 無事生非，小題
大做，「港獨」勢力做大的速度會超出人們的預料。如
果出現這種情況，無論誰當特首，要改善民生、發展經
濟、促進和諧，都難有作為；無論採取哪種亡羊補牢的
辦法，都難以扭轉被動局面，香港將不可避免地滑入動
亂的深淵。對此，選民應仔細掂量自己這一票的份量，
切不可像「脫歐公投」中的英國人一樣，犯下了無法悔
改的錯誤。
總之，「港獨」不可信，他們若當選議員，後果不堪
設想，選民須擦亮眼睛、拒絕「港獨」，投下為香港負
責、為未來負責、為子孫後代負責的神聖一票。

屠 海 鳴

屠海鳴 中國和平統一促進會香港總會常務副會長 香港僑界社團聯會永遠名譽會長 中華海外聯誼會理事 上海市政協常委

曾俊華昨日以《永不放棄》為題撰
寫網誌。他指出，下半年環球經

濟前景仍然面臨重大挑戰，充滿各種不
確定性，二十國集團（G20）財長和央
行行長一連兩天的會議早前在成都舉
行，討論焦點自然集中在如何加強合
作，推動全球經濟走出困境。

環球經濟乏力影響本港
他續說，全球經濟自2008年金融風
暴以來一直尚未真正復甦，在環球經濟
增長乏力、需求疲弱的情況下，香港這
個外向型經濟體無可避免也受到影響，

而今年上半年本港貿易、零售、旅遊等
多個行業都出現放緩，情況確是嚴峻。
他又表示，環球經濟表現乏善足陳的

情況下，全球各地的主要經濟體包括內
地，都同樣面對下行壓力，而內地經濟
經歷三十多年的高速增長之後，增速有
所放緩其實是正常不過。
不過，他認為中國作為世界第二大經

濟體、第一大製造國和第一大貿易國，
仍然是全球經濟增長的最主要動力，對
環球經濟增長貢獻率超過四分之一。

料「十三五」科創注內地新動力

曾俊華認為，內地經濟基調良好，中
央亦有足夠政策空間應付未來的挑戰，
隨着國家「十三五」規劃開始落實，發
展模式由投資推動轉變為消費拉動，加
上透過科技創新，推動智慧生產、高端
產業和現代服務業，將為內地經濟注入
另一股增長動力。
他又引述國際貨幣基金組織（IMF）

早前發表最新的《全球經濟展望》報
告，指報告雖然把今年全球經濟增長預
測下調至3.1%，但上調了中國的經濟增

速至6.6%，顯示內地新一輪財政政策推
動基建開支和信貸增長，將有助改善經
濟前景。
最後，曾俊華以其母校喇沙書院口號

「never say die」，鼓勵港人要有永不
言敗的精神。
他表示，即使對香港的情況感到憂慮

和氣餒，甚至認為眼前的困局難以突
破，都要抱着永不言敗、「never say
die」的香港精神，迎接眼前和未來的挑
戰，不放棄自己，也不放棄香港。

財爺籲民迎挑戰
不棄香港不自棄

香港文匯報訊（記者 文森）今年上半年本港貿易、

零售、旅遊等多個行業都出現放緩現象，財政司司長曾

俊華認為，踏入下半年，環球經濟前景仍然面臨重大挑

戰，香港也難免會受到影響。不過，他勉勵港人即使對

香港情況感到憂慮和氣餒，都要抱着「never say die

（永不言敗）」的香港精神迎接挑戰，不放棄自己，也

不放棄香港。他又同時指出，相信未來國家的經濟會因

為「十三五」規劃及科技創新注入另一股增長動力。

9月4日立法會選舉，選民將
投票選出新一屆議員，組成立法
會監察政府施政。港人非常珍惜
投票權利，代議政制正因為有香

港基本法及「一國兩制」保障，才得以順利、循序漸進地發展，
港人現正享有的權利及保障亦得以確保。
「一國兩制」不單保持香港繁榮穩定，亦保障香港原有制度及

生活方式不變。民建聯一直深信，無論過去、現在及未來，「一
國兩制」均最符合港人利益。最近中文大學公佈有關「香港民意
與政治發展」最新民意調查，近七成受訪市民支持香港維持「一
國兩制」，可見大多數市民支持「一國兩制」、反對「港獨」；
七成一受訪市民同意在爭取政制發展上，一定要堅持和平非暴力
原則。
現時出現的社會矛盾甚至分離主義，部分原因源於對「一國兩

制」的誤解，只要重歸對「一國兩制」和香港基本法的正確理解
和實踐，相信可以化解很多社會矛盾。香港會遇到一些與中央或
內地其他城市的矛盾和問題，面對這些情況，香港唯一出路，是
要努力做好落實「一國兩制」工作，而不是對「一國兩制」失去
信心，甚至尋求「港獨」。要落實「一國兩制」，就是務實地處
理兩地問題，通過理性包容的溝通，藉此增加互信互諒，化解矛
盾及衝突。

官民須警惕 勿縱容「港獨」
香港自古以來就是中國領土，港人不支持「港獨」，亦反對破
壞「一國」的行為，因為這些行為最終只會損害市民利益，斷送
香港前途。

我們確信，只有維持「一國兩制」才能令香港繼續成功，促進國家發
展；而維護「兩制」，致力保持香港獨特性的同時，必須堅拒任何破壞
「一國」的行為。香港，沒有對立內鬥的本錢，更不應誤踏排外分離的不
歸路。面對「港獨」勢力發展迅速，無論是特區政府及廣大市民都必須警
惕，不能無視或縱容，因為這是對維持「一國兩制」的最致命破壞。我們
堅信，只有「一國兩制」才是對香港最好的。 （標題和小題為編者所加）
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香港文匯報訊（記者 文森）參選立法會香
港島區直選的新民黨主席葉劉淑儀，昨日於
facebook發表文章及上載一段名為「同遊．港
島：葉劉淑儀×海怡半島」的影片，講述海
怡半島是新民黨的發源地，是她政治生涯起
步的地方，亦於南區培養了不少年輕人。她
更表示，自己對南區有深厚的感情，希望之
後為區內市民提供更好的服務。
葉劉淑儀在文中指出，自從她2006年於美

國回港後，第一個開設的辦事處便在薄扶
林，其後亦在海怡西商場開設「匯賢智庫」
辦事處，因此南區是她政治生涯起步的地
方。

南區「福地」育從政青年
她又指，除了地區服務，新民黨在南區亦

培育了不少有志參政的年輕人，例如政制及
內地事務局副局長陳岳鵬及教育局局長政治
助理施俊輝，兩人分別曾為南區區議員及新
民黨執行委員會成員。
她笑言，從前於政府工作時，當年其下屬

都獲得很多晉升機會，故她的下屬曾創作一
句口號：「想換樓、跟葉劉」，「但是想不
到現在從政，這句口號還是說得通。」
葉劉淑儀在影片中表示，陳岳鵬及施俊輝

曾於南區海怡半島服務，即使施俊輝2011年
在區議會選舉以12票落敗，但之後亦順利加

入政府扶搖直上，故她認為海怡半島「風水好」。她
續指，南區是個福地，空氣好、居住環境不密集，故
2003年沙士時期，全港只有南區沒有人受感染。
她最後大談自己對南區有特別深厚的感情，滿載不

少回憶，新民黨亦投入許多資源，用心經營這個發跡
之地。她又感謝當區居民一直支持新民黨，希望將來
為他們提供更好的服務。
香港島參選名單還有張國鈞、郭偉強、許智峯、陳淑
莊、羅冠聰、司馬文、王維基、沈志超、詹培忠、徐子
見、賴綺雯、何秀蘭、劉嘉鴻、黃梓謙、鄭錦滿。
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■葉劉淑儀指海怡半島是新民黨的發源地，是她政治
生涯起步的地方。 葉劉淑儀fb截圖

■曾俊華
鼓勵港人
要有永不
言敗的精
神。

曾俊華
網誌圖片

香港文匯報訊（記者 文森）昨日雖然
是周日，但對於已報名參加立法會新界東
直選的民建聯議員陳克勤而言，這不是休
息，而是接觸市民的日子。繼早前造訪大
埔尾村後，陳克勤團隊昨日一口氣拜訪13
條鄉村。除了拉票，陳克勤順路參觀了不
同村落的祠堂，發現不少客家村落的祖先
都是來自福建，讓籍貫同是福建的陳克勤
不禁說：「果真500年前是一家！」
陳克勤昨日於其facebook上載滿滿的

日程，拜訪的13條鄉村包括詹屋村、李
屋村、陳屋村、沙欄村、黃魚灘村、䃟
頭角村、布心排村、犂壁山村、汀角
村、山寮路、蘆慈田村、龍尾村及大美
督村。陳克勤拜票活動繁多，難怪指星
期日休息是奢侈。
陳克勤日前曾在大埔鄉事委員會首席

副主席陳笑權陪同下到訪大埔尾村，把
部分片段上載到facebook，短片可見大

埔尾村兩名村長也有陪同陳克勤探訪。
短片中，陳克勤及眾人參觀大埔尾村

一間祠堂，陳克勤介紹指祠堂具特色，
部分石雕於福建雕好才運到香港，例如
在祠堂左側的「八仙過海」及右側的
「送子觀音」。
陳克勤打趣地說，要化身「街頭魔法

王」變魔術，並在祠堂內一尾石魚前帶
領眾人唸咒，隨即流出水來，但原來該
石魚是水龍頭。陳克勤表示，希望選票
有如流水般滔滔不絕。在場的村長表示
支持，祝願他馬到功成。
已報名參選新界東的還有︰葛珮帆、

鄧家彪、容海恩、李梓敬、侯志強、林
卓廷、方國珊、張超雄、范國威、楊岳
橋、梁國雄、陳志全、麥嘉晉 、李偲
嫣、廖添誠、陳云根、陳玉娥、黃琛
喻、鄭家富、李慨俠、陳國強、梁天
琦、梁頌恆。

克勤訪13鄉村 感「500年前是一家」
■■陳克勤團隊昨日拜訪陳克勤團隊昨日拜訪1313條鄉村條鄉村。。 fbfb圖片圖片

■■陳克勤與村民握手陳克勤與村民握手。。
fbfb圖片圖片


